
本报讯 （记者 博雅） 5月29
日 ， 2021春季北京国际长走大
会暨第廿六届房山旅游文化节在
房山开幕， 8000余名长走爱好者
在长沟镇集结， 开始了一场青山
绿水间的 “说走就走”。

本届长走大会以 “庆祝建党
百年 喜迎冬奥盛会 ” 为主题 ，
为提升各界群众参与性， 房山区
依托长沟镇的水乡湿地资源， 精
心设置了全长6公里的环湖生态
路线 “奋斗之路 ”， 和全长16.5
公里途经博物馆、 东甘池大坝、
水源头、 三座庵村、 三座庵村花

田 、 基金小镇广场的 “传承之
路” 两条长走线路。

为了向公众展示房山区近年
的建设成果， 主办方以 “三区一
节点” 战略定位和 “一区一城 ”
新房山建设为宣传主轴。 通过在
主会场设置展位、 在长走沿线围
挡设置图文介绍等方式， 融入二
维码扫描等环节， 依托北京基金
小镇建设亮点及融入冬奥要素，
突出宣传文明城区创建和文旅融
合发展， 向公众介绍房山区近年
来在重大项目带动、 创新引领、
文旅融合发展三大战略的建设成

果， 实现 “看中走、 走中听” 的
长走视听融合新体验。

此次在长走路线沿途共设有
28处服务点 ， 包括医疗 、 志愿
者、 安保、 补给站等服务点位为
长走爱好者提供服务保障 。 同
时， 为做好2021春季北京国际长
走大会疫情防控工作， 确保参加
人员身体健康安全。 活动组委会
专门制定了活动疫情防控工作方
案， 在大会现场严格落实疫情防
控各项要求， 包括扫码测体温、
戴口罩集结、 身份证信息采集、
一米线排队等防控措施。

□本报记者 段西元

瓜迪奥拉作茧自缚
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马龙：面对搏杀不能按部就班
奥运模拟赛无缘四强

欧冠决赛英超 “内战”， 赛
前弱势一方的切尔西赢得了胜
利。 这个结果看似意外， 其实也
不意外。 要知道本赛季切尔西和
曼城四次交锋， 蓝军赢了三次。
切尔西这个以前的 “暴发户 ”，
在经历了多年的沉淀后， 已经两
次站在欧洲之巅， 他们已经成为
真正意义的豪门。 而曼城则还在
不断摸索中， 要想从称霸英伦到
称霸全欧洲， “蓝月亮” 还有很
漫长的道路要走。

在离开巴塞罗那之后， 瓜迪
奥拉就再也没有拿到过欧冠冠
军。 带巴萨时， 瓜迪奥拉赶上了
这家俱乐部史上最强的一批球
员， 梅西、 伊涅斯塔、 哈维都是
不可 “复刻” 的球星。 瓜迪奥拉
为这批伟大球星量身定做了传控
式的打法， 有超强能力再加上超
适合的体系， 巴塞罗那成为了当

时的梦之队， 横扫西甲和欧洲，
无人能敌。 离开巴萨之后， 无论
带拜仁还是带曼城， 瓜迪奥拉都
可凭借球队超强的阵容班底， 轻
松赢得国内联赛的冠军。 但是，
无论带拜仁还是曼城， 瓜迪奥拉
从未站上过欧洲之巅， 这几乎成
为了一种怪象。

瓜迪奥拉曾经 “妄想” 把拜
仁和曼城打造成当年巴萨那种球
队， 拜仁和曼城都财力雄厚， 可
以按照瓜迪奥拉的设想去买人。
但就像前面提到的， 梅西、 伊涅
斯塔、 哈维不可 “复刻”， 你花
多少钱， 买来的始终是 “仿品”，
距离 “真品” 差很多。 拜仁这样
一支很刚强的球队， 竟然被瓜迪
奥拉整弄得有点儿 “娘”， 于是
德甲巨人宣布和瓜迪奥拉分手，
在重回 “德式战车” 风格后， 拜
仁又在欧战赛场屡有斩获。 到了

曼城之后， 瓜迪奥拉应该说开始
主动求变， 特别是这两个赛季，
他也不再痴迷于传控。 例如本赛
季欧冠半决赛面对强大的巴黎圣
日耳曼， 曼城也开始玩儿起了防
守反击。 英超的遥遥领先+欧冠
首次晋级决赛， 似乎让我们看到
了 一 个 “ 加 强 版 ” 的 瓜 迪 奥
拉———上得了厅堂 ， 下得了厨
房。

但是， 瓜迪奥拉已经没有了
当年带巴萨时候的那种定力， 在
已经拥有一套成熟主力阵容和人
员打法的情况下， 瓜迪奥拉竟然
在决赛中推出崭新的 “无腰阵”。
在没有拦截型中场的情况下， 瓜
迪奥拉试图用一帮技术型中场与
切尔西对抗， 锋线上瓜迪奥拉更
是派上了大赛中 “屡试不行” 的
斯特林。 没有中场的保护， 让斯
通斯和迪亚斯两名中卫暴露在切

尔西的众多攻击手面前， 这对被
吹得很凶的中卫 ， 立即现了原
形。 下半时的几个换人， 实际上
是瓜迪奥拉的自我否定， 曼城打
出了十几分钟的好球 ， 但
这十几分钟不足以扳回比
分 ， 瓜迪奥拉早知如此何
必当初？ 与瓜迪奥拉相比，
切尔西的主帅图赫尔非常
镇定 ， 场上首发的11人就
是他最熟悉、 最喜欢的11人， 这
套阵容能在其他赛场击败曼城，
到了欧冠决赛也一样。

瓜迪奥拉已经不是第一次在
欧冠重要比赛中犯这样的错误，
正所谓 “心急吃不了热豆腐 ”，
不能屏气凝神， 你很难在这种大
赛中取胜。 瓜迪奥拉总是在重要
时刻 “忘记” 自己， 什么时候他
能不这么 “健忘”， 也许就真离
欧洲之巅不远了。

新华社电 国乒男队队长马
龙29日在奥运模拟赛上2 ∶4不敌
徐晨皓， 无缘男单四强。 赛后马
龙表示， 开场阶段自己处理得不
好， 整场比赛的转变上稍微有些
慢。 在对手拼得很凶的情况下，
自己不能像以往那样按部就班去
准备。

抱着拼的心态， 徐晨皓开场
后连胜三局。 尽管马龙做出一些
调整扳回两局， 无奈前面挖坑太
大， 徐晨皓赢下第六局， 晋级四
强。

“开局阶段自己处理得不
好 ， （局分 ） 0∶3落后肯定有些
被动。 前两局在接发球环节出现
无谓失误， 包括判断上显得有些
被动。” 马龙坦言， 自己在整场
比赛的变化上稍微有点慢。

赛后中国乒协主席刘国梁与
马龙进行了一番交流， 指出后者
开局阶段的慢热。 “接下来的比
赛哪怕是奥运会， 有可能上来对
手都会拼得这么凶， 所以自己这
方面还是不能像以往一样按部就
班地去准备， 这次比赛还是有很
大的锻炼价值。” 马龙说。

他认为， 虽然输球， 但如果
总结到一些东西， 对于奥运备战

也会非常有帮助。 “自己最近一
两年跟许多选手， 包括之前跟张
本智和开局打得不好 ， 上来0 ∶3
落后， 还是要做好困难的准备，
真是到 0 ∶3的时候局 面 太 被 动
了。”

新乡站奥运模拟赛上无缘决

赛， 如今在南阳止步八强， 马龙
说， 面对年轻运动员的冲击和新
的打法， 自己在战术上还是要做
好困难准备， “不能像以前面对
熟悉的对手和套路那样， 在强对
抗和有特点的运动员身上， 还是
要做好开局的困难准备”。

2021春季北京国际长走大会鸣锣

8000余名长走爱好者集结长沟

新华社电 据当地媒体28日
报道 ， “篮球之神 ” 乔 丹 近 日
向位于美国亚特兰大的莫尔豪
斯学院捐款100万美元， 用于该
校新闻系和体育相关专业的发
展。

莫尔豪斯学院对乔丹的善举

表示感谢， 表示善款将用于相关
领域的学生奖学金以及提高办学
条件等诸多方面。

乔丹一向热心慈善事业， 数
月前他还曾捐款1000万美元用于
在他的故乡北卡罗来纳州兴建两
座医疗机构。

新华社电 据德新社29日报
道， 欧足联俱乐部竞赛委员会已
经决定， 将会废除欧战中的客场
进球规则。 这项决议正在等待欧
足联执委会批准。

在欧冠和欧罗巴比赛中， 在
两回合双方总比分战平的情况
下 ， 客场进球多的球队将会晋

级。
客场进球规则起源于 1965

年， 这一规则的初衷是为了鼓励
各支球队客场积极发挥。 但受到
疫情影响， 本赛季欧足联的一些
比赛采用两回合在中立场进行，
这在一定程度上促成了欧足联的
决定。

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 许小蕊 ） 2021年全国男子冰
球锦标赛近日在北京市冰上项目
训练基地激情开赛， 这也是北京
市冰上项目训练基地运营以来的
首场比赛。 来自北京、 哈尔滨、
齐齐哈尔 、 佳木斯 、 上海 、 重
庆、 澳门等9支代表队的260余名
运动员， 将通过28场比赛， 角逐
出包括冠、 亚、 季军和最佳前锋
等在内的7个奖项。

本次赛事由中国冰球协会、
北京市延庆区人民政府主办， 北
京市延庆区体育局、 北京市冬季
运动管理中心承办， 北京市冰球
运动协会协办。

位于延庆的北京市冰上项目
训练基地是亚洲目前单体最大的

综合性冰上中心， 主要承担国家
队以及北京市21支冰雪运动队的
训练、 住宿、 餐饮、 文化教育、
医疗康复、 科技等多功能一体化
的驻训服务 ， 还可承担花样滑
冰、 短道速滑、 冰壶、 冰球项目
的国际级、 国家级以及市级赛事
活动。

“2021年全国男子冰球锦标
赛是国内最高水平的冰球比赛，
这次比赛落户延庆不仅营造出良
好的冬奥氛围， 也锻炼了延庆区
赛事保障能力。 未来北京市冰上
项目训练基地会承接更多的国家
级、省市级比赛，将对延庆区的经
济发展、 地区宣传、 竞技体育发
展、 全民健身等起到促进作用。”
延庆区体育局副局长马志勇说。

全国男子冰球锦标赛开赛

欧足联准备取消欧战客场进球规则

“篮球之神”乔丹捐款资助学校发展


